

# El ayuntamiento de Pancorbo destaca el trabajo de la Guardia Civil

Se ha iniciado el trámite para solicitar que se condecorare al comandante del puesto de la villa

**GERARDO GONZÁLEZ BRIVIESCA**

La corporación municipal de Pancorbo aprobó ayer, de forma unánime el inicio del expediente de concesión de la Cruz de la Orden del Mérito Civil para el sargento al mando del puesto de la villa, M.G.S. En el texto del acuerdo plenario, se recoge el trabajo del Cuerpo de la Guardia Civil desde el momento de su creación en las labores de vigilancia, orden público y seguridad ciudadana en la villa.

Recalcan «la abnegación, laboriosidad, sacrificio y profesionalidad», con que los agentes desarrollaron su servicio en el municipio «haciéndose partícipe del reconocido seudónimo de Benemerita».

Igualmente, constatan de forma singular «el incremento en la efectividad del citado Cuerpo, a nivel preventivo con un descenso notable en las tasas de criminalidad y a nivel de investigador con un incremento en los niveles de esclarecimiento de las infracciones penales», desde la llegada del Comandante del Puesto.

Por estas cuestiones, el Consistorio considera que se ha transmitido «una tangible sensación de seguridad ciudadana, tanto a los vecinos de este Ayuntamiento como a los

de los municipios limítrofes», por la actuación de la Guardia Civil del puesto de Pancorbo.

En relación con la solicitud de la condecoración para el comandante del puesto local, el Consistorio recoge como hecho destacado la actuación del sargento la tarde-noche del día 21 de agosto, tras la lectura del pregón e inicio de las fiestas patronales. Recuerdan que la intervención del agente «evitó que se produjera un homicidio cuando una persona irrumpió en un bar de la localidad portando un cuchillo de grandes dimensiones».

En el relato de los hechos recuerda que el individuo intentó asestar una cuchillada a uno de los presentes, momento en que actuó el agente de forma inmediata, con la intención de reducirle y quitarle el arma».



El Consistorio quiere reconocer la actuación del sargento de la Guardia Civil, a. e.

La intervención del sargento puso un evidente riesgo para la integridad física del éste, reconociéndose que «durante el forcejeo el de-

tenido se revolvió intentando clavarle el cuchillo, hasta que finalmente fue reducido y se procedió a su detención», se explica en el tex-



Bernal presentó el documental a un salón completamente abarrotado. G. GONZÁLEZ

## ‘El Retratisa’ reunió a más de un centenar de espectadores

A la proyección del documental de Alberto Bougleux y Sergi Bernal asistieron antiguos alumnos y familiares del maestro asesinado

**GERARDO GONZÁLEZ BRIVIESCA**

El salón de actos de la Casa Municipal de Cultura de Briviesca acogió a más de un centenar de espectadores en la primera proyección en la capital burebana del documental, en el cual se recoge la historia del maestro de Bañuelos el catalán Benjaig Benaiges, asesinado en la Pedraja.

Cabe recordar que fue en el transcurso de la recuperación de los restos de los ejecutados en ese

lugar, cuando la historia del maestro catalán salió del olvido, precisamente por los recuerdos de uno de sus alumnos.

La historia llegó a oídos del fotógrafo Sergi Bernal quien, tras recoger la información a pie de la propia fosa, realizó una amplia investigación, recogida en un libro donde se describe la historia del terracense durante sus dos años en La Bureba.

En el mismo acto se presentó la

Asociación Escuela Benaiges, recientemente creada, cuyo primer objetivo es recuperar el antiguo edificio escolar actualmente abandonado. El destino del inmueble, una vez recuperado, será como sede de un museo pedagógico donde poder organizar actividades educativo-recreativas, dando de esta forma continuidad al Movimiento Cooperativo de Escuela Popular.

Este proyecto es un paso más en la recuperación de trabajo que du-

rante dos años llevó a cabo Benaiges en la escuela de Bañuelos, y que finalmente le costó la vida ya que fue asesinado y enterrado en las tristemente famosas fosas de La Pedraja.

De hecho, fue la promesa de enseñar el mar a sus alumnos de la escuela de Bañuelos lo que determinó que acabara asesinado y enterrado en una fosa común, en los primeros días de la Guerra Civil. Concretamente, Benaiges prometió a los niños que les llevaría a ver el mar en su pueblo natal, Montroig del Camp, en el verano del 36 lo que le llevó a demorar su viaje anual a Cataluña. Sin embargo, fue detenido en Briviesca a finales del mes de julio.

Actualmente, sobre el dintel de la puerta de la escuela, una placa colocada a mediados del pasado año, recuerda al maestro. Esta fue descubierta por un antiguo alumno y un sobrino del maestro Benaiges, en un acto de homenaje en el que estuvieron presentes más de un centenar de personas, procedentes de Cataluña, Zaragoza, La Rioja, Valdivielso, Briviesca, Poza, Quintanilla San García y Carrías.

La alta participación, tanto de antiguos alumnos como de personas que conocieron el trabajo y la dedicación a sus alumnos de Benaiges -y que a la poste le costaría la vida, muestra el fuerte impacto que su método pedagógico y personalidad causó en el pueblo.

**SALA MACABUCHA**  
30 y 31 de OCTUBRE - 1 de NOVIEMBRE  
**HALL OWEN**  
Desde el Salón Erótico de Barcelona

**PAULA DANIEL E**  
PORTADA DE INTERVU

**AMADOR Y SORAYA**  
SEXO EXTREMO

**Copas a 5 €**

**VICKY Y SU ANACONDA**  
TRANSPORTE GRATIS  
Información

Ctra. Madrid-Irún km. 280  
(BRIVIESCA) Tel. 622 608 832